

Prof. Olivier Guillod (Ed.)

Responsabilité médicale et assurance

**17^e Journée de droit de la santé
30 septembre 2010**

Institut de droit de la santé (IDS)
Université de Neuchâtel

Colloquium

Editions Weblaw, Bern 2011

Sommaire général

Préface	p. 1
Olivier Guillod	
Droit de la santé : les nouveautés de l'année	p. 5
Olivier Guillod	
<i>Professeur, directeur de l'Institut de droit de la santé, Université de Neuchâtel</i>	
Dernières tendances de la jurisprudence en matière de responsabilité médicale	p. 43
Anne-Sylvie Dupont	
<i>Docteur en droit, avocate, chargée d'enseignement, Université de Neuchâtel, Lausanne</i>	
Les fautes médicales sont-elles évitables ?	p. 65
François Clergue	
<i>Professeur, Médecin-chef du service d'anesthésiologie, Hôpitaux universitaires, Genève</i>	
Comment documenter le recueil du consentement éclairé ?	p. 67
Damian König	
<i>Dr en droit, Chef des affaires juridiques et éthiques, Réseau Santé Valais, Sion</i>	

L'expertise médicale et l'appréciation des preuves p. 87

Pierre-Yves Bosshard

Juge cantonal, Président de la Cour civile,

Tribunal cantonal du canton de Vaud, Lausanne

Responsabilité civile médicale et assurance p. 89

Isabelle Juvet

Avocate, Docteur en droit, service des sinistres Axa-Winterthur,

Winterthur

Annexes

**- Recommandation Rec(2006)7 du Comité des Ministres
du Conseil de l'Europe** p. 101

- Arrêts choisis du Tribunal fédéral p. 127